

Fecha: 27-01-2026

Medio: La Tribuna

Supl.: La Tribuna

Tipo: Noticia general

Título: **Municipios cordilleranos realizaron "histórica" caravana solidaria rumbo a Penco y Tomé**

Pág. : 9

Cm2: 609,5

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

3.600

14.800

 No DefinidaJeremy V. Quiroz
prensa@latribuna.cl

A las 7:30 horas de este viernes comenzó una inédita cruzada solidaria impulsada por la Asociación de Municipios Cordilleranos del Biobío (Amcordi). En caravana y en compañía de un numeroso equipo de voluntarios, 11 camiones cargados con ayuda humanitaria emprendieron su rumbo hasta la comuna de Penco, la zona más afectada por el paso del megaincendio forestal.

Alimentos no perecibles, agua, artículos de aseo, ropa, útiles escolares y materiales básicos para enfrentar la emergencia fueron parte de la carga reunida en solo tres días.

La iniciativa fue definida por sus propios integrantes como "histórica", no solo por el volumen de la ayuda recolectada, sino también por el nivel de coordinación que se logró en tiempo récord.

Alcaldes, concejales, voluntarios y equipos municipales activaron redes de contacto en cada comuna cordillerana y organizaron puntos de acopio. Se sumó el aporte anónimo de cientos de vecinos que, desde distintos rincones del territorio, respondieron al llamado solidario con donaciones y apoyo voluntario, transformando la preocupación inicial en una acción concreta y articulada.

RECORRIDO COMUNA POR COMUNA

La caravana inició su trayecto en Mulchén y fue sumando apoyo en Quilaco, Santa Bárbara, Alto Biobío y Quilleco, comuna donde también se integró Antuco. Posteriormente avanzó por Tucapel antes de dirigirse a la provincia de Concepción.

Municipios cordilleranos realizaron "histórica" caravana solidaria rumbo a Penco y Tomé

Un grupo de 11 camiones cargados con alimentos, insumos básicos y materiales de construcción salieron desde la provincia de Biobío para apoyar directamente a las familias afectadas por el megaincendio en Penco. La iniciativa impulsada por la Asociación de Municipios Cordilleranos del Biobío reunió en solo tres días alimentos no perecibles, agua, artículos de aseo, ropa, útiles escolares y materiales básicos.

Desde temprano, los equipos municipales trabajaron en la carga y organización de los camiones, distribuyendo los aportes según su tipo para facilitar su posterior entrega. La logística incluyó coordinación previa con el municipio de Penco para definir bodegas, puntos de acopio y sectores prioritarios, considerando las dificultades de acceso en algunas zonas afectadas.

ALIMENTOS Y MATERIALES

De acuerdo con el balance preliminar, cerca del 60% de lo reunido corresponde a alimentos no perecibles. A ellos se suman kits de aseo, vestuario y una cantidad importante de materiales de construcción, especialmente madera, destinada a labores iniciales de reconstrucción y remoción de escombros.

Los aportes provinieron de un trabajo articulado con uniones comunales rurales y urbanas, juntas de vecinos, organizaciones sociales, empresas, supermercados y donaciones particulares. Incluso hubo vecinos que aportaron directamente desde sus propios recursos



EL ALCALDE DE PENCO, RODRIGO VERA, aseguró que la pena pasó "de la lágrima y el dolor a la esperanza" gracias a los diferentes apoyos canalizados por la comunidad.

para colaborar con las familias damnificadas.

LA LLEGADA

Ya en la zona afectada, parte de la comitiva se trasladó a través de distintos sectores de Lirquén, donde hicieron la entrega de los recursos. Las autoridades y sus comitivas pudieron observar el impacto del paso de las llamas: viviendas completamente des-

truidas, cerros arrasados por el fuego y barrios donde la infraestructura social —sedes comunitarias, iglesias y espacios de encuentro— quedó reducida a escombros.

La distribución se realizó de manera coordinada con la Municipalidad de Penco. Se optó por descargar en puntos amplios y estratégicos para luego distribuir en camionetas la ayuda hacia los sectores más apartados, debido a problemas de conectividad que podían retrasar el ingreso directo de los camiones a algunos cerros.

COORDINACIÓN INSTITUCIONAL

Desde Amcordi subrayaron que la ayuda entregada representa la generosidad directa de las comunidades cordilleranas. "Lo que nosotros traemos hoy, es la generosidad de la comunidad de todas las comunas cordilleranas del Biobío", señalaron, a la vez que nos anticiparon que esta es la primera de varias acciones que proyectan concretar en apoyo a la reconstrucción.

"Todo está a su disposición. Lamentamos profundamente lo que ha ocurrido, pero aquí

nos vamos a levantar juntos", aseguró el alcalde de Mulchén, José Miguel Muñoz, mientras se realizaba la entrega formal de los recursos.

"NO ESTAMOS SOLOS"

El alcalde de Penco, Rodrigo Vera, agradeció la llegada de la caravana y valoró el gesto como una señal concreta de unidad territorial. Señaló que la comuna pasó "de la lágrima y el dolor a la esperanza", enfatizando que la reconstrucción no será tarea exclusiva del municipio, sino un esfuerzo que deberá sostenerse con apoyo regional y nacional.

En su intervención, contextualizó la magnitud del daño: viviendas destruidas, familias que perdieron a seres queridos, infraestructura comunitaria y tejido social gravemente afectados. Indicó que la emergencia inmediata es solo la primera etapa, y que el desafío real vendrá con el proceso de reconstrucción.

La jornada cerró con la entrega formal de la ayuda y un mensaje reiterado por los distintos alcaldes: la solidaridad no tiene límites geográficos ni colores políticos.



LA CARAVANA SOLIDARIA IMPULSADA por Amcordi partió a las 7:30 horas de este viernes desde Mulchén con 11 camiones cargados con ayuda humanitaria.